

# Análisis económico del Mercado Porcino

## Diciembre 2010

Finalizamos nuestro último artículo del año con un breve balance del mismo, que iniciamos con una cierta estabilidad en cotizaciones y costes de producción, ya que no bajamos del euro en la cotización de los primeros meses (incluso repunto en febrero) y las materias primas estaban en precios verdaderamente asequibles en comparación con los años anteriores, lo que nos hacía tener esperanza de que el año podía ser bueno para recuperar algo el déficit que se venía arrastrando en las cuentas de explotación.

Sin embargo, fue más ilusión que realidad, porque aunque es verdad que el comportamiento de las cotizaciones ha sido positivo (obsérvese la gráfica), nos hemos ido encontrando a medida que transcurría el año con el problema imprevisto del incremento de las cotizaciones de las materias primas, de tal forma que por ejemplo el maíz desde el mes de junio ha incrementado su precio el 55%, y la soja en los dos últimos años se ha encarecido el 34% (Moncho Veloso, ABC 12 diciembre), amén de la cebada y el trigo que se han disparado, lo que ha supuesto que el coste de la alimentación se ha incrementado desde abril hasta este mes en torno al 20%, con la consiguiente repercusión en las cuentas de explotación.

Este elevado precio de las materias primas, que en el pasado mes de noviembre la Comisión Europea



> **Luis Ruiz Abad.** Profesor Titular Economía Agraria Universidad Complutense de Madrid.

> **Antonio Rouco Yañez.** Profesor Titular de Economía Agraria. Universidad de Murcia.

atribuyó a especuladores, y que se prevé que hasta el mes de abril se va a prolongar esta situación, es lo que hace que algunos productores lo resuman en una frase: "el que espere obtener beneficios vía precios que se asome a los costes para ver la realidad, y se conforme con menores pérdidas".

Lo cierto es que este año ha sido bueno para el productor, y el remate final está siendo un regalo de navidad, porque solamente hay que ver las cotizaciones que hemos recogido en la tabla, donde en el último mes podemos apreciar como excepto Italia, todos los demás países han presentado un incremento que oscila dese el 1% de Francia y España, hasta el 7,1% de Bélgica, y siendo como siempre Alemania la locomotora con una subida del 5,7%.

Para los mataderos también se puede decir que el año ha sido favorable –aunque no para tirar cohetes–, ya que han podido dar más salida a sus productos y enjugado la mala racha que habían arrastrado, y presumiblemente va a continuar, no solo en esta campaña navideña que al caer las fiestas en fin de semana no va a disminuir el sacrificio, si no que se espera que continúe el próximo año.

Aunque el sector porcino lleva tiempo atravesando una situación bastante insostenible, lo que ha supuesto que el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino haya cifrado el descenso del número de explotaciones en nuestro país en 4.836 desde el año 2007, lo que supone el 4,9% del total, lo que nos parece bastante indicativo en un sector tan dinámico como este, y que lamentablemente va



a continuar porque muchas explotaciones están en situación de marginalidad.

El mercado exterior se está comportando favorablemente para los países de la UE, y en concreto para nuestro país, favorecido por la depreciación del euro y el elevado precio de Brasil, con una cotización de 1,50 € en vivo en Sao Paulo, y con tendencia a continuar en la misma línea.

En cuanto al mercado interior, debemos señalar que está teniendo un buen comportamiento, que es previsible que se incremente con las próximas fiestas, y que esperemos mantenga el nivel de consumo para el inicio del próximo año.

Para finalizar debemos decir que es muy difícil aventurarse a hacer previsiones para el próximo 2011, pero si hay una serie de hechos que queremos señalar: 1) las cotizaciones de las materias primas siguen bajo los especuladores y se piensa que hasta abril se mantendrá la misma situación, lo que no es favorable para el sector; 2) estamos a la espera de la aplicación de la ley de bienestar animal y su repercusión que se prevé desfavorable y 3) Las fuentes de financiación siguen cerradas y parece que la tendencia es a continuar en el próximo futuro.

Todo ello hace que debemos concluir que parece que va siendo hora que Bruselas tome algo más en serio a este sector que parece el más olvidado y cuya importancia no hace falta que destaquemos desde aquí.

## Últimas cotizaciones europeas

### CEBO

Fecha	Mercado /Categoría	€/Kg.	Variación semana anterior	Variación último mes
09-12-2010	<b>España – Lleida</b> Vivo normal	1,026	+ 0,012	+ 0,012 (1,18%)
10-12-2010	<b>Holanda – Montfoort</b> Vivo 100-125 Kg. Máximo	1,110	+ 0,020	+ 0,050 (4,71%)
10-12-2010	<b>Alemania – ZMP</b> Canal 56%	1,480	+ 0,030	+ 0,080 (5,71%)
09-12-2010	<b>Bélgica – Danis</b> Vivo	1,050	+ 0,040	+ 0,070 (7,14%)
13-12-2010	<b>Francia – MPB</b> Canal 56 TMP	1,116	+ 0,004	+ 0,011 (0,099%)
09-12-2010	<b>Dinamarca</b> Canal 60 %	9,200 DKK/Kg	=	=
13-12-2010	<b>Italia – Módena</b> Vivo 90-115 Kg.	1,285	- 0,008	- 0,040 (- 3,02%)
06-12-2010	<b>Portugal – Mataderos Lisboa</b> Canal E 57%	1,360	=	=
10-12-2010	<b>Hungría</b> Vivo	289,00 HUF/Kg	=	+ 11,00 (3,95%)
10-12-2010	<b>Polonia</b> Canal 52 %	4,850 PLN/Kg	+ 0,200	+ 0,250 (5,43%)
04-12-2010	<b>Reino Unido</b> Dapp Euro Spec.	136,85 GBX/Kg	+ 0,240	+ 0,160 (0,11%)

## LECHÓN

Fecha	Mercado /Categoría	€/Un.	Variación semana anterior	Variación último mes
19-12-2010	<b>España – Lleida</b> Lechón base 20 Kg.	29,00	=	+ 3,50 (9,43%)
09-11-2010	<b>España – Zamora</b> Lechón base 20 Kg.	35,00	=	+ 5,00 (16,66%)
05-11-2010	<b>Holanda – Montfoort</b> Lechón 23 Kg.	25,00	1,00	+ 7,00 (38,88%)